

## FINANCIAMIENTO NOTICIA

# Candidato único para presidir el Banco Interamericano de Desarrollo

Este fin de semana se elige el reemplazo de Luis Alberto Moreno, en la entidad.

Por AFP

El alto asesor del presidente *Donald Trump* para Latinoamérica *Mauricio Claver-Carone* es el único candidato a la presidencia del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), una elección que genera resistencias en la región pues rompe la tradición de 60 años con latinoamericanos al frente de la institución.

El BID informó que la junta de gobernadores recibió una nominación de Estados Unidos, El Salvador, Guyana, Haití, Israel y Paraguay.

El este jueves 10 de septiembre cerró el periodo para presentar candidaturas y la elección para nombrar al sucesor del colombiano *Luis Alberto Moreno* se desarrollará este fin de semana en una reunión virtual entre los 48 miembros de la institución.

La decisión del gobierno de Trump de presentar a un candidato generó especial urticaria en Argentina, Costa Rica, Chile y México, que buscaron que la votación, que ya había sido postergada por la pandemia, fuera aplazada nuevamente, a menos de dos meses de unos comicios presidenciales muy reñidos en Estados Unidos.

Claver-Carone —un abogado de ascendencia cubana conocido por su firme oposición a La Habana y a Venezuela— acusó a los países que presentaron resistencia de “querer robarse el balón”.

Estas declaraciones fueron consideradas “agresivas” por el canciller chileno, *Andrés*

*Allamand*, quien dijo que “confirmar que su elección sería muy inadecuada”.

Moreno está en el cargo desde 2005. El próximo presidente del BID tendrá un mandato de cinco años con posibilidad de reelección.

Para ganar, un candidato debe tener el apoyo de al menos 15 de los 28 países americanos y el respaldo de un número de países miembros del BID que le den mayoría de 75% del poder de voto, el cual está vinculado a las acciones en el organismo.

Estados Unidos tiene el 30% del poder de voto en el directorio del BID, mientras que Argentina, México, Chile y Costa Rica suman poco más de 22%.

## ¿Y la competencia?

El principal contendiente de Claver-Carone, tras el retiro de

la candidatura de la exmandataria costarricense *Laura Chinchilla* a principios de mes, era el argentino *Gustavo Béliz*, pero Buenos Aires, que bajó su postulación el jueves y la Casa Rosada anunció que se abstendrá en la votación.

“Dejamos asentada nuestra coincidencia con las múltiples y respetadas voces de las más variadas procedencias políticas, académicas, sociales e ideológicas que han expresado la inconveniencia para América Latina y el Caribe de vulnerar una tradición de gobernanza regional”, indicó la presidencia de *Alberto Fernández* en un comunicado.

Y Argentina —que invitó al resto de países a abstenerse también— se hizo eco de varias críticas al gobierno de Trump por proponer un candidato para el BID (ver Radiografía) ■

## » ¿QUÉ SIGUE?

### LA AGRESIÓN LATINOAMERICANA

Una declaración conjunta a fines de agosto de los expresidentes Fernando Henrique Cardoso (Brasil, 1995-2002); Ernesto Zedillo (México, 1994-2000); Felipe González (España, 1982-1996); Ricardo Lagos (Chile, 2000-2006); Juan Manuel Santos (Colombia, 2010-2018); y Julio María Sanguinetti (Uruguay, 1985-1990 y 1995-2000) acusó a Trump de querer “imponer” un candidato. Los mandatarios señalaron que la postulación constituye una “agresión a la dignidad latinoamericana”. El BID es el principal financiador de la región desde 1959.

# Avanza la minería entre abril y junio

Por NATALIA CUBILLOS MURCIA

La pandemia ha traído muchos males, pero uno de los activos que se ha visto beneficiado por ser considerado refugio es el oro frente a la incertidumbre global, aseguró el Ministerio de Minas y Energía, con base en las cifras publicadas por la Agencia Nacional de Minería.

En el segundo trimestre la producción aumentó 14 % al pasar de 8,7 toneladas a 10 toneladas e incluso frente al primer trimestre el incremento fue de 5 %.

“El crecimiento de la producción de oro con todas las de la ley, en medio de esta coyuntura en la que los precios han aumentado casi el 30%, confirma la oportunidad dorada que nos ofrece este mineral para la reactivación sostenible de Colombia”, aseguró el ministro de Minas y Energía, *Diego Mesa*, a través de un comunicado de prensa.

También reconoció, la importancia del oro se denota en que su precio ha tenido un alza en su precio desde 2012 al llegar a casi 2.000 dólares la onza.

# 30 %

ha crecido el precio del oro, según el Ministro de Minas y Energía.

“Es así como con la entrada de nuevos proyectos estratégicos y con el aumento de la legalidad, este sector traerá mayores ingresos por el pago de impuestos y regalías que se reflejarán en el cierre de brechas sociales y el aumento de la equidad”, afirmó Mesa.

Por otra parte, el Ministerio aseguró que el sector de materiales para construcción alcanzó una producción de 1,7 millones de metros cúbicos.

El carbón no tuvo tanta suerte, pues la suspensión de actividades de algunas compañías y los precios bajos afectaron en un 48,8 % la producción del carbón en el país, al pasar de 18,8 millones de toneladas a 9,7 millones al comparar el segundo trimestre de 2020 a 2019; y frente al periodo comprendido entre enero y marzo, la caída fue de 50 %.

Y sobre el níquel, el Ministerio reconoció una caída de 9 % al pasar de 23.300 a 21.200 millones de libras entre abril y junio. Las empresas mineras aportaron 475.400 millones de pesos en regalías al segundo trimestre ■



Mauricio Claver-Carone es el candidato del presidente Donald Trump, el único que llega a la elección para reemplazar a Luis Alberto Moreno, quien desde 2005 preside el BID. FOTO GETTYIMAGES

# Comisión para el financiamiento empresarial

Por NATALIA CUBILLOS MURCIA

La Comisión Consultiva para el Financiamiento Empresarial se instalará el próximo 14 de septiembre, la cual “esperamos debata en forma expedita la estrategia de reactivación y salvamento de compañías que requiere el país”, aseguró el presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (Andi), *Bruce Mac Master*, luego de que presidencia anunciara su instalación.

Se realizarán tres sesiones y habrá participación de los líderes del sector público y privado, con gremios como la

Andi, Fenalco y Acopi.

Además Mac Master aseguró que se pondrán a disposición los estudios que ha realizado el gremio con el fin de que se llegue a feliz término sobre la adquisición de recursos para evitar el descalabro empresarial.

“Será tarea de todos los miembros hacer de esta, una oportunidad útil para la sociedad y acorde con la gravísima situación que están viviendo miles de empresarios de todos los tamaños y sectores”, afirmó el líder gremial.

Vale recordar que en el Congreso Empresarial Co-

# 30

años sería el lapso mínimo para repagar un posible préstamo al Gobierno.

colombiano, realizado en agosto, Mac Master propuso que el Banco de la República diera un préstamo al Gobierno con el fin de dar financiamiento directo a empresas a 30 o 50 años por una “única vez”, dado que este momento extremo requiere medidas

igual de particulares.

¿Para qué se usarían estos recursos? Para fortalecer al Fondo Nacional de Garantías (FNG) —que ha desembolsado de 262.168 garantías por 7,5 billones de pesos, frente a un monto total previsto de 25,2 billones—, comprarle cartera al sector financiero, generar líneas de redescuento, otorgar créditos de manera directa, suscribir bonos empresariales y realizar capitalización de empresas.

Finalmente, el Ministerio de Hacienda prevé que el nivel de deuda alcanzará a cierre de 2020 el 68 % del PIB ■